

JUEVES 23 DE MARZO DE 2017

## INE

### CONSEJEROS SE DESPIDEN DE COMISIONES DEL INE

Los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), Javier Santiago y Arturo Sánchez, se despidieron de sus respectivas comisiones debido a que serán las últimas a las que puedan asistir, ya que el próximo 4 de abril llegarán los nuevos consejeros electorales. Al término de la sesión de la Comisión de Modernización y de la de Protección de Datos Personales, el consejero Santiago se despidió de sus compañeros y personal que apoya a esas comisiones. Lo mismo ocurrió con Arturo Sánchez, quien como presidente de la Comisión de Seguimiento de Procesos Electorales Locales agradeció el trabajo del personal y de sus compañeros consejeros. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 8, AURORA ZEPEDA)

### SISTEMA DEL INE EVITARÁ LA DOBLE AFILIACIÓN A PARTIDOS

El Instituto Nacional Electoral (INE) pondrá en marcha un sistema informático para evitar la doble afiliación a partidos nacionales y locales, dado que está prohibido por ley. La Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE aprobó la creación de este sistema, mediante el cual los institutos seguirán capturando los datos de sus afiliados, pero recibirán de forma inmediata un aviso vía correo electrónico notificando la duplicidad. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 7, CLAUDIA HERRERA)

## ELECCIONES 2017

### HABRÁ CONTEO RÁPIDO EN ELECCIÓN DE GOBERNADOR EL 4 DE JUNIO

Por primera vez en una elección estatal para renovar la gubernatura, se tiene programada la realización de dos tipos de medición de los resultados antes del conteo oficial de votos que se realizará tres días después de la jornada electoral, por lo cual las primeras tendencias se podrían conocer alrededor de las 20:00 horas del domingo 4 de junio. El conteo rápido permitirá conocer una aproximación del porcentaje de votos que cada aspirante haya obtenido en la contienda. Se trata de un conteo rápido y del Programa de Resultados Electorales Preliminares, en el cual se tendrán diversas innovaciones, como el uso de un sistema de código de barras en las boletas para agilizar la lectura y captura de los votos emitidos durante la jornada en cada una de las más de 18 mil casillas que habrán de instalarse en la entidad. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 5, MARÍA TERESA MONTAÑO)

### PRD DENUNCIA "TARJETAZOS" EN ESTADO DE MÉXICO; NO SE SUSPENDE ENTREGA DE APOYO: ÁVILA

El PRD solicitó a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electores investigar el reparto de seis mil monederos, con dos mil pesos cada uno, en el Estado de México. Los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional presentaron la denuncia contra el alcalde de Ecatepec, Indalecio Ríos, y el secretario de Salud estatal, César Nomar Gómez Monge. En respuesta, el gobernador mexiquense Eruviel Ávila reiteró que seguirá la entrega de apoyos en la entidad le guste a quien le guste pues están ajustados a ley. Explicó que no porque vaya a comenzar el proceso electoral en la entidad los beneficiarios se tiene que ver afectados. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 6, DALILA RAMÍREZ)

JUEVES 23 DE MARZO DE 2017

## **TRICOLOR REVIRA A SPOT PANISTA DE ASALTANTES**

El PRI respondió con un spot a la campaña lanzada por el PAN en el Estado de México, en la que aparecen dos asaltantes de microbús echando en cara a los pasajeros que hayan votado por el tricolor. Aunque en los comicios del próximo 4 de junio no se renovarían alcaldías, el tricolor utilizó el incremento de la criminalidad registrado en el municipio de Naucalpan, gobernado por el blanquiazul. (REFORMA, NACIONAL, P. 14, CLAUDIA GUERRERO)

## **IP MEXIQUENSE EXIGE ABATIR DELINCUENCIA**

Empresarios del Estado de México denunciaron que el índice de robos se ha disparado en la entidad. Durante un encuentro de afiliados a la Coparmex metropolitana con la aspirante panista a la gubernatura mexiquense, Josefina Vázquez Mota, Eduardo Martínez, de Química Iberoamericana, narró que él mismo ha sido víctima de la delincuencia. Entrevistado después del encuentro, Arturo Beteta, presidente de la Coparmex metropolitana, indicó que entre empresarios existe el temor de que el problema de inseguridad se dispare aún más. (REFORMA, NACIONAL, P. 14, HÉCTOR GUTIÉRREZ)

## **GONZÁLEZ YÁÑEZ, CANDIDATO OFICIAL DEL PT EN ESTADO DE MÉXICO**

La dirigencia nacional del PT designó a Óscar González Yáñez, ex alcalde de Metepec, como su candidato para contender por el gobierno del Estado de México, que participará en los comicios del 4 de junio próximo. Tras un proceso que al final cambió totalmente, pues el PT se había comprometido a ir en alianza con el sol azteca, el exdiputado local fue designado de manera directa para ir solo y sin respaldo de algún otro partido. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 5, MARÍA TERESA MONTAÑO)

## **PRD Y MC TIENEN CANDIDATOS A LA GUBERNATURA DE NAYARIT**

El PRD presentó a Antonio Echevarría como candidato de alianza a la gubernatura de Nayarit. Luego de aplicar una encuesta en la entidad, en febrero pasado el PAN postuló al hijo del exmandatario nayarita Antonio Echevarría Domínguez y de Martha Elena García, actual senadora por el PAN. Por su parte, MC postuló al expriista Raúl Mejía como candidato a gobernador. La Comisión Nacional de Convenciones y Procesos Internos de dicho partido informó que tras cumplir los requisitos estatutarios se aprobó la solicitud de quien ha sido alcalde en Tepic, senador y diputado federal y local por la entidad. (REFORMA, NACIONAL, P. 14, REDACCIÓN)

## **SALA SUPERIOR**

### **EL PAN TEJE RED DE ABOGADOS RUMBO A 2017 Y 2018**

Más de cinco mil abogados del Partido Acción Nacional (PAN) en todo el país se declararon listos para capacitar, denunciar, prevenir y presentar los juicios y recursos que sean necesarios para garantizar que en las elecciones de 2017 y las presidenciales de 2018 se respete la ley, el voto libre y la voluntad de los mexicanos que saldrán a las urnas para elegir a sus gobernantes. El coordinador general jurídico del blanquiazul, Eduardo Aguilar Sierra, informó lo anterior en el marco de la inauguración de la Red de Abogados del PAN para 2018, en la que participaron 30 abogados de todo el país, además de los litigantes que encabezarán la defensa legal del partido en los procesos electorales del próximo 4 de junio. El presidente nacional panista, Ricardo Anaya, aseguró que su



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Resumen de información nacional

**JUEVES 23 DE MARZO DE 2017**

partido cuenta con los mejores abogados para defender sus triunfos tanto por la Presidencia de la República como por las 12 gubernaturas en disputa entre 2017 y 2018, tres de ellas en junio de este mismo año, en Coahuila, Estado de México y Nayarit. Recordó que el PAN ya lo ha demostrado en otras ocasiones, como ocurrió en Morelia, Colima y el Distrito Federal 01 de Aguascalientes, en donde se logró anular las elecciones por diversas irregularidades, en todas ellas por intervención gubernamental. La inauguración del evento se llevó a cabo en el marco del Seminario de Actualización de Derecho Penal y Electoral, al que asistieron los consejeros del Instituto Nacional Electoral, Benito Nacif y Marco Baños, así como representantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, entre muchos otros. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 8, HÉCTOR FIGUEROA; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 11, LUCIANO FRANCO; EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 52, SUSANA GUZMÁN; LA RAZÓN, NACIONAL, P. 10, LUIS ALBERTO ALONSO)

## **SALA REGIONAL TOLUCA**

### **INFUNDADA, LA ACUSACIÓN DEL PAN CONTRA EL ALCALDE DE TOLUCA**

La Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la decisión tomada por el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) luego de un juicio presentado por el Partido Acción Nacional (PAN) en el que acusaba al alcalde de Toluca, Fernando Zamora, de publicar propaganda electoral con motivo de su pasado informe de gobierno, por lo que resolvió que no hubo infracción alguna, toda vez que lo hizo dentro de lo establecido en la ley. En el análisis derivado del expediente ST-JRC-3-2017 contra la resolución tomada por el TEEM, el Pleno de la Sala Regional consideró estar de acuerdo con el sentido de la resolución emitida por el Tribunal local. (SOL DE TOLUCA, RODRIGO MIRANDA; MVT.COM, REDACCIÓN; CRITERIO NOTICIAS.COM, REDACCIÓN)

## **SALA REGIONAL ESPECIALIZADA**

### **TEPJF AMONESTÓ A BERINO GRANADOS POR CALUMNIAR**

La Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) amonestó al Partido Revolucionario Institucional (PRI) por haber lanzado “acusaciones calumniosas” en espacios de radio y televisión contra el Partido Acción Nacional (PAN). A través de un comunicado, el TEPJF anunció que la amonestación se debe, por una parte, a las acusaciones que realizó el entonces precandidato del PRI a la gubernatura de Coahuila, Jesús Berino Granados, donde señalaba a Guillermo Anaya, precandidato del PAN, de tener supuestos nexos con el narcotráfico. Determinó que las imágenes presentadas en los spots de radio y televisión contra los actores panistas no desprenden una referencia verídica, pues las acusaciones y calumnias se realizaron por medio de opiniones personales emitidas en el ambiente político por el que atraviesa el estado. (VANGUARDIA.COM.MX, ARMANDO RÍOS)

JUEVES 23 DE MARZO DE 2017

## ENTIDADES FEDERATIVAS

### CIUDAD DE MÉXICO

#### CREAN RED DE ALCALDES

En Michoacán, el jefe de gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, firmó un acuerdo de colaboración con los alcaldes de Morelia, Durango, Colima y Guadalajara para hacer frente a las necesidades sociales y compartir buenas prácticas. A la firma del convenio acudieron los alcaldes de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar; de Durango, José Ramón Enríquez; de Colima, Héctor Insúa, y de Guadalajara, Enrique Alfaro. (REFORMA, CIUDAD, P. 5, DALILIA SARABIA)

### CHIAPAS

#### DAN FORMAL PRISIÓN A EXCONSEJERA

Un juez federal dictó formal prisión a Margarita Esther López, exconsejera electoral de Chiapas, por el fraude cibernético que permitió a Roberto Pardo Molina convertirse en diputado migrante en 2015. La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales detuvo a la exconsejera, pero salió libre bajo caución y así enfrentará su proceso. (REFORMA, NACIONAL, P. 14, REDACCIÓN)

### CHIHUAHUA

#### CRIMEN PEGA A CHIHUAHUA, MIENTRAS CORRAL JUEGA GOLF

Javier Corral, gobernador de Chihuahua, se relajó el pasado fin de semana largo jugando golf en Mazatlán, Sinaloa, a donde llegó en avión privado que le facilitó, dijo, un empresario a quien pagó alrededor de 42 mil pesos. El mandatario estatal estuvo acompañado de su familia, amigos y empresarios sinaloenses, mientras en la entidad que gobierna la violencia se acentuó, dejando al menos 14 muertos. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 6, JORGE RAMOS)

### TAMAULIPAS

#### DA TAMAULIPAS ADIÓS A EJÉRCITO

Pese a que Tamaulipas atraviesa por el recrudecimiento de la violencia a manos de los cárteles y el déficit de policías locales, el gobernador Francisco García Cabeza de Vaca dio el primer paso para que el Ejército se retire del estado. Al descartar la renovación del convenio modificador de seguridad que en los últimos seis años garantizó la permanencia de unos dos mil 290 militares, quienes actualmente están en la entidad, más miles de elementos federales adicionales en labores de vigilancia y contra el crimen, señaló que buscará tener una policía propia. (REFORMA, PORTADA, P. 1, BENITO LÓPEZ)

JUEVES 23 DE MARZO DE 2017

## INFORMACIÓN RELEVANTE

### PEÑA NIETO CRITICA AL POPULISMO

El presidente Enrique Peña Nieto arremetió contra el populismo y lo acusó de esgrimir posiciones dogmáticas, ilusorias, soluciones aparentemente fáciles y mágicas, que —en cualquier parte del mundo— cierran espacios de libertad y participación a la ciudadanía. Al inaugurar la 80ª Convención Bancaria, denominada “El dilema mundial: liberalismo vs populismo”, advirtió que la desaceleración económica, la caída del precio de las materias primas —notablemente el petróleo— y un entorno de volatilidad financiera y aversión al riesgo, además de una creciente desigualdad cuestionan al liberalismo incluyendo el libre mercado y generando un descontento ciudadano hacia las instituciones. El mandatario aceptó que ante este panorama, el riesgo de que las sociedades opten por salidas ilusoriamente rápidas va en aumento. En tanto, en lo que va de la actual administración se ha registrado un aumento de 40% en la capacidad para sanear aguas residuales, debido a la puesta en marcha de 393 plantas de tratamiento, informó Peña Nieto. Al inaugurar dos plantas de agua potable en Guerrero, indicó que la capacidad para reutilizar el líquido se incrementó 25 por ciento. Por otra parte, el Ejecutivo federal se reunió con el gobernador de Chiapas, Manuel Velasco Coello, en la residencia oficial de Los Pinos, donde acordaron fortalecer los apoyos para el estado. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4, FRANCISCO RESÉNDIZ; EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 8, ENRIQUE SÁNCHEZ Y GUILLERMO GARCÍA; REFORMA, NACIONAL, P. 3, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

### BAJARÁ LA INFLACIÓN A 3% A FINALES DE 2018: CARSTENS

La inflación regresará a niveles de 3% hasta finales de 2018, previó Agustín Carstens, gobernador del Banco de México (Banxico), al participar en la sesión inaugural de la 80ª Convención Bancaria. Carstens sostuvo que no puede decirse que el Banxico sobrereaccionó a lo largo de 2016 y 2017 para mantener su objetivo de inflación. “Por el contrario, dado que la política monetaria opera con ciertos rezagos sobre la economía, el banco ha actuado de manera preventiva, de manera que el ajuste sea ordenado y las expectativas de mediano y largo plazo se mantengan ancladas”, señaló. (REFORMA, PORTADA, P. 1, JESSIKA BECERRA)

### HAY VOCES QUE LLAMAN AL PAÍS A VOLVER AL PASADO: MEADE

El secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade, advirtió que en la actualidad hay voces que convocan a regresar al pasado y pretenden ignorar los cambios y transformaciones que ha logrado México en años recientes. “Vivimos tiempos de incertidumbre. Los paradigmas políticos y económicos que han estado vigentes durante varias décadas, son ahora objeto de reservas y cuestionamientos. Hoy se alzan voces que nos convocan a regresar al pasado, aislarnos e ignorar los cambios tecnológicos, económicos y sociales que han transformado a México y al mundo”, dijo el funcionario. En su discurso durante la edición 80ª de la Convención Bancaria, Meade, sin especificar nombres, destacó que esas voces buscan restablecer modelos de otros tiempos y esquemas agotados que no permitirán promover el crecimiento y bienestar para el país. (EL UNIVERSAL, CARTERA, P. 1, LEONOR FLORES Y ANTONIO HERNÁNDEZ)

JUEVES 23 DE MARZO DE 2017

## **SEGOB DEFIENDE RESULTADOS ANTICRIMEN**

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, volvió a defender los resultados en materia anticrimen. Las circunstancias en materia de seguridad en el país, afirmó el funcionario, son distintas a las que se registraban en años anteriores. Al encabezar un evento en Piedras Negras, Coahuila, dijo que eso ha sido posible gracias a la coordinación de las autoridades y la determinación del gobierno federal. Ante connacionales repatriados, estudiantes, empresarios y representantes de la sociedad civil, Osorio Chong aseguró que esas acciones deben fortalecerse. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, ANTONIO BARANDA)

## **EL RECLAMO MILITAR, OTRA “PROVOCACIÓN” DE LA MAFIA, PERO LOS RESPETAMOS: LÓPEZ OBRADOR**

La “mafia del poder” está muy nerviosa y por eso “sigue provocando”, respondió en video Andrés Manuel López Obrador, presidente de Morena, un día después de que el Ejército le exigiera pruebas de abusos militares y le reprochara “especulaciones y difamaciones”. “Respetamos a las Fuerzas Armadas, los soldados son pueblo uniformado, son hijos de campesinos, de obreros, que están con nosotros; así lo expresaron en las elecciones de 2006 y de 2012, y así va a ser en la de 2018”, señaló el aspirante presidencial en la grabación. Pese a decir que respeta a las Fuerzas Armadas, López Obrador ratificó sus dichos contra los militares, pues expresó: “La única diferencia que tenemos es que no vamos a utilizar la fuerza para enfrentar los problemas sociales. No vamos a reprimir al pueblo con el Ejército, pues el Ejército no es para eso”. López Obrador afirmó que el nerviosismo de los de la “mafia del poder” se debe a que tiene una encuesta en la que Morena está arriba en el Estado de México. (MILENIO DIARIO, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 6, JORGE ALMAZÁN)

## **CNDH PIDE A SEDENA ACATAR RECOMENDACIONES**

Más que aceptar las recomendaciones de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), el Ejército debe cumplirlas, demandó el ómbudsman, Luis Raúl González Pérez. El titular de la CNDH fue cuestionado en el Senado de la República sobre la postura que fijó la Sedena respecto de las acusaciones que señalan a los militares de violar derechos humanos. El ómbudsman recordó que la CNDH ha emitido recomendaciones a diversas autoridades de seguridad, como la Comisión Nacional de Seguridad, a la Policía Federal, y no ha estado exenta ni la Marina ni la Defensa Nacional. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, CÉSAR MARTÍNEZ)

## **ANALIZAN RECORTE A PARTIDOS**

La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados se alista para debatir una nueva fórmula para el financiamiento público de los partidos, con la que se calcula la reducción de 50% del dinero público destinado a los institutos políticos. El dictamen fue repartido a los diputados que integran la Comisión, encabezada por el perredista Guadalupe Acosta Naranjo, pues se busca que comience su debate. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 15, TANIA ROSAS Y VANESSA ALEMÁN)

## **EL PRD SUSPENDE DE NUEVO LA REUNIÓN DEL CONSEJO NACIONAL**

En medio de los escándalos en que se han visto envueltos los dirigentes perredistas en días recientes, el PRD suspendió por segunda ocasión el Consejo Nacional previsto para este viernes, durante el cual se aprobaría la ruta para la renovación de la dirigencia nacional y la línea política del partido. La sesión estaba programada para el 10

**JUEVES 23 DE MARZO DE 2017**

de marzo, pero se pospuso por falta de acuerdos y la aplicación de la encuesta para elegir al candidato a gobernador para el Estado de México. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 8, ALMA E. MUÑOZ)

## **ENCUESTA DE PRESIDENCIA PREVÉ DERROTA DEL PRI EN 2018**

La decimocuarta encuesta de la Presidencia sobre la “fase previa” de la contienda electoral de 2018 coincide con otras mediciones que se han hecho públicas y coloca —como las anteriores— al líder de Morena, Andrés Manuel López Obrador, a la cabeza de las preferencias. El punto 7 se refiere a las preferencias entre la población abierta. En ese y el resto de los escenarios con distintos aspirantes, López Obrador aparece en primer lugar con 17.52% de las preferencias, seguido por Margarita Zavala (11.21%), Miguel Ángel Osorio Chong (8.24%) y Ricardo Anaya (7.36%). Otros aspirantes que rondan 6% de las preferencias son Eruviel Ávila, Miguel Ángel Mancera y Rafael Moreno Valle. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 6, ARTURO CANO)

## **LA BANCA TRABAJARÁ CON CUALQUIERA QUE GANE EN 2018: ABM**

La banca en México está dispuesta a trabajar de la mano con quien gane la Presidencia de la República en 2018, independientemente de que llegue un gobierno de izquierda, derecha o centro, siempre y cuando se instrumenten políticas macroeconómicas responsables, afirmó el presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Luis Robles Miaja. En su última conferencia de prensa como líder de los banqueros en México, dijo que, sin ser triunfalista, la banca pasa por el mejor ciclo de su historia. Sin embargo, la estabilidad macroeconómica es condición indispensable para el crecimiento. Robles Miaja destacó que todos tenemos que cuidar y defender la estabilidad, debido a que se construye en mucho tiempo y se destruye muy rápido. Esta estabilidad, agregó, nos ha permitido que la mayoría de los créditos otorgados a una persona física o a una familia sean prácticamente a tasa fija, 78% de esos créditos. Y reconoció la labor de las tres principales fuerzas políticas del país, que han aprobado presupuestos responsables en años recientes. (LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 7, ISRAEL RODRÍGUEZ Y ROBERTO GONZÁLEZ)

## **LIBERAN A ASALARIADOS DE DECLARAR ANTE SAT**

Los trabajadores que tuvieron un solo patrón durante 2016 están liberados de la obligación de presentar su declaración anual, sin importar el sueldo que tuvieron, informó el Servicio de Administración Tributaria (SAT). Esto incluye a aquellos asalariados que, además, obtuvieron ingresos por intereses de sus cuentas de ahorro o inversión siempre y cuando éstos no sean superiores a los 20 mil pesos anuales. (REFORMA, PORTADA, P. 1, GONZALO SOTO)

## **GARANTIZAN ELECCIÓN LIMPIA DE FISCAL**

El presidente de la Comisión Anticorrupción del Senado de la República, Héctor Yunes Landa, afirmó que la Cámara alta garantiza la transparencia en la designación del fiscal Anticorrupción. "No tenemos cargados los dados por nadie, no es una negociación de los partidos políticos. No hay un acuerdo en los partidos políticos sobre quién será el hombre o la mujer que ocupe el cargo", señaló. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 4, REDACCIÓN)

JUEVES 23 DE MARZO DE 2017

## GOBERNADORES URGEN A APROBAR LA LEY DE SEGURIDAD INTERIOR

Aunque los gobernadores de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca; de Sinaloa, Quirino Ordaz, y de Michoacán, Silvano Aureoles, coincidieron en la urgencia de aprobar una Ley de Seguridad Interior, en los grupos parlamentarios de la Cámara de Diputados aún no hay acuerdos ni plazos para darle un marco jurídico a las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública. En un encuentro con los integrantes de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, los gobernadores de estas entidades comentaron sus experiencias con el despliegue de militares en tareas de seguridad en sus entidades. Sin embargo, en este encuentro los mandatarios de Tamaulipas y Michoacán consideraron pertinente que primero se avale el Mando Único o Mixto y posteriormente la Ley de Seguridad Interior. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, HORACIO JIMÉNEZ Y SUZZETE ALCÁNTARA)

## REFORMARÁN LEY PROFESIONAL DEL GOBIERNO FEDERAL

La secretaria de la Función Pública, Arely Gómez, anunció desde el Senado de la República la creación de una nueva ley para terminar con la simulación en el Servicio Profesional de Carrera y se acabe con los vicios que tiene el modelo actual, al hacerla más flexible, dinámica y fácil de aplicar. Durante su comparecencia ante los integrantes de la Comisión de Anticorrupción y Participación Ciudadana, como parte de la rendición de cuentas a 100 días de labor al frente de la Secretaría de la Función Pública, Gómez precisó que la ley se trabaja con especialistas y académicos, y se entregará a los senadores, a fin de incluir sus puntos de vista. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 4, LETICIA ROBLES)

## PUBLICAN REGLAMENTO PARA REVALIDAR ESTUDIOS

El Acuerdo Secretarial 286, que regula la revalidación de estudios, se publicará hoy jueves, informó la Secretaría de Educación Pública. Aprobado por la Comisión de Mejora Regulatoria, en el anteproyecto de dicho acuerdo se definen los trámites y requisitos que deberán seguir las autoridades e instituciones de educación para facilitar a los migrantes retornados la inserción al sistema educativo. (REFORMA, NACIONAL, P. 4, SONIA DEL VALLE)

## GÉNEROS DE OPINIÓN

### LOS NIÑOS Y LOS SPOTS DE LOS PARTIDOS/ BENITO NACIF

En 2015 se presentó la primera denuncia por la aparición de menores de edad en los spots pautados por un partido político. Morena denunció al PAN por la posible afectación al interés superior del menor y la violación a sus derechos a la imagen. Como la aparición de menores en la propaganda es una práctica común, se presentaron más quejas. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se pronunció respecto a este tema, declarando las quejas fundadas. Sostuvo que el derecho a la imagen de las niñas, niños y adolescentes está vinculado con otros derechos, como a la intimidad, al honor y al desarrollo de su personalidad, los cuales pueden resultar lesionados por su aparición en los spots de los partidos. Además, el TEPJF ordenó al INE emitir lineamientos que establecieran los requisitos que la propaganda político-electoral debía cumplir cuando aparecieran menores en ella. El pasado 26 de enero, el Consejo General del INE aprobó dichas normas. En su parte sustancial, impuso a partidos y candidatos la obligación de recabar el consentimiento de los padres o tutores, así como la opinión informada de los niños mayores de seis años sobre su aparición en los mensajes. Con sus sentencias, el

**JUEVES 23 DE MARZO DE 2017**

Tribunal Electoral planteó un problema válido e importante: ¿cómo salvaguardar la integridad y proteger los derechos de los menores que aparecen en la propaganda de los partidos y candidatos? Lo hizo, sin embargo, no a partir de la queja presentada por el padre o tutor de alguno de los afectados, sino para resolver un litigio entre partidos que buscan aprovechar cualquier oportunidad jurídica para sacar ventaja en la contienda electoral. (EL UNIVERSAL, OPINIÓN, P. 24, BENITO NACIF)

## **SIGNOS VITALES/ EFECTOS SECUNDARIOS/ OPROBIOS/ ALBERTO AGUIRRE**

Los evaluadores seleccionaron 15 candidatos y la Junta de Coordinación Política seleccionará a los integrantes de las ternas que serán sometidas a la consideración del Pleno, en el tramo final del proceso de selección de los tres nuevos consejeros electorales. Queda una semana y las quintetas deberán ser depuradas. En este tramo final, el “segundo grupo” es el que más jalones presenta y los intentos para desbancar a dos de los candidatos más fuertes resultan grotescos. Y es que un sector de la izquierda —que impulsa al expresidente del Instituto Electoral de Michoacán, Jaime Rivera Velázquez— se ha propuesto descalificar a la exconsejera del IEDF y exsecretaria de estudio y cuenta del TEPJF, Carla Astrid Humphrey Jordan a la que impugnan ¡por haber estado casada con el senador panista Roberto Gil Zuarth! De los pasillos de San Lázaro, estos rumores brincaron a las redes sociales y la fracción parlamentaria de Morena cuestiona la imparcialidad de la funcionaria electoral. En aras de la equidad, comentan en aquellas latitudes, debería saberse que al menos media docena de legisladores de esa bancada en su momento tuvieron vínculos e incluso trabajaron en administraciones del PRI, PAN y PRD y si aplicara esa misma lógica, su imparcialidad para decidir y opinar en estos temas —incluso, hasta para cuidar los propios intereses del lopezobradorismo— estaría bajo sospecha. (EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 41, ALBERTO AGUIRRE)

## **CLASE POLÍTICA/ LA COSECHA/ MIGUEL ÁNGEL RIVERA**

Una vez conocidas las quintetas de candidatos a ocupar tres vacantes de consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), arreciaron también los intentos de descalificación que, en algunos casos, no requieren más que citar antecedentes. Por ejemplo, del expresidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación Flavio Galván, se recuerda, dejó ese cargo entre un escándalo por la compra de un edificio. Otro caso, el de Rolando de Lasse Cañas, quien fue destituido del cargo de director jurídico en el desaparecido IFE. De Claudia Beatriz Zavala se recuerda que se autoconcedió un bono millonario al dejar el IEDF. Carla Humphrey es señalada porque supuestamente protagonizó un escándalo en España, acompañada de su exmarido, el actual senador Roberto Gil. Otro más: José Reynoso Núñez es señalado de parcial a favor del PAN y sus impugnadores sostienen que su principal carta de recomendación se la otorgó el actual presidente del partido azul, Ricardo Anaya. (LA CRÓNICA DE HOY, OPINIÓN, P. 2, MIGUEL ÁNGEL RIVERA)

## **ASÍ LO DICE LA MONT/ INICIATIVA MÉRIDA Y AMLO/ FEDERICO LA MONT**

Un año después de la controvertida elección presidencial de 2006 en la que por 0.58% del voto a favor el albiazul Felipe Calderón Hinojosa superó al homólogo de la coalición Por el Bien de Todos, Andrés Manuel López Obrador, que fue convalidado por el IFE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el político tabasqueño se distanció de la Iniciativa Mérida, un acuerdo entre México y Estados Unidos para combatir al crimen organizado transnacional bajo la regla de responsabilidad compartida. (EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 9, FEDERICO LA MONT)